

## POSICIÓN DE HR RATINGS

# Ajuste en soberano, sujeto a Paquete 2025

ANA MARTÍNEZ

[amrios@elfinanciero.com.mx](mailto:amrios@elfinanciero.com.mx)

El aspecto más crítico que tomará en cuenta HR Ratings para evaluar un ajuste en la calificación soberana (ratificada recientemente en BBB+ con perspectiva estable) será el Paquete Económico para el próximo año, ya que dará mayor visión de lo que hará el siguiente gobierno para lograr una consolidación fiscal.

Felix Boni, director general de análisis de la calificadora, expresó que su panorama es que el siguiente año se tenga una consolidación fiscal importante tras el fuerte déficit aprobado para este año, lo cual consideró que si bien será un reto lo visualizan realizable.

“Además, esperamos que la deuda siga aumentando en los próximos años, pero a un ritmo más moderado que es lo que estamos viendo en 2024. Aunque estamos esperando reducir cierto margen para que suba la deuda, incrementos muy por arriba de lo

### PIDEN REDITUAR

El reto en el futuro, dijo la firma, es que Pemex tiene que hacer rendir esas fuertes inversiones en términos de producción y márgenes.

que estamos esperando sí podrían poner en peligro la calificación”, aclaró en conferencia.

Para este año, HR Ratings observa que la deuda neta se colocará en 50.76 por ciento del PIB y para el siguiente año aumentará a 52.33 por ciento. Al final del próximo sexenio, en 2030, se ubicará en 56.89 por ciento.

Otra variable que será un reto, detalló Felix Boni, será la situación financiera de Petróleos Mexicanos (Pemex). Indicó que el problema de la petrolera actualmente no es el dinero que le destina el gobierno federal, y que ascienden a 1.5 billones de pesos en lo que va del actual sexenio, sino los ingresos que el sector público deja de recibir por estas transferencias.

Entre 2016 y 2019, estimó el analista, el promedio neto de las aportaciones de Pemex al gobierno eran de 375 mil millones de pesos cada año; y en los últimos dos años esto ha caído a 24 mil millones de pesos, “cambio que ha perjudicado las finanzas del gobierno”, dijo.